なかよし・けんこう・どりょく 天見小校長室だより 11月号

令和5年10月31日 天 見 小 学 校

人の温かみが感じられる学校 みんなで笑顔と元気を作り出せる学校

天見の冬の訪れが、すぐそこまでやってきています。町の温度計は11℃。ついこの間まで半そでで「暑い。暑い。」と叫んでいたのに、上着が一枚必要になり、吐く息が白くなり・・・。 秋はどこに行ったのやらという感じです。 先日6年生と大阪市内に劇団四季を見に行った時、大阪市内は半袖で過ごせるほど暑かったのですが、天見に帰ってくると分厚めの上着を羽織らないと寒いくらいでした。しかし、窓の外にふと目をやると、河内長野で一番紅葉が早いのは、天見だということは確かなことで、色づき始めている葉がとてもきれいです。自然を愛する子どもたちにもこの紅葉の色で秋を感じてくれたらいいなと思います。

運動会

10月15日、晴天の中、たくさんの方が応援に来てくださり、にぎやかに運動会が開催できましたこと、心より感謝申し上げます。そして、たくさんの卒業生が帰ってきてくれる運動会をとても嬉しく思いました。天見小学校が卒業生の心の故郷になってくれているのが良く伝わってきたからです。

私はいつも運動会で、子どもたちに望むことがあります。開会式・閉会式でのあいさつでも申しましたが、まず一つは、「自分の出せる精一杯の力で頑張ること」です。見ている人が心打たれる姿というのは、足が速いだとか遅いだとかそういうことでなく、自分の出せる精一杯の力で頑張っている姿にこそ感動し、本人にも一所懸命が気持ちいいということを知ってほしいからです。

そしてもう一つは、「友だちの息吹を感じ、気持ちをつなぐこと」です。友だちのがんばりを応援出来たり、感動したりできる心はもちろんのこと、一緒に頑張った気持ちよさが芽生えると、とても温かい気持ちになると思うからです。

この二つを毎年子どもたちに望んで運動会を開催しているわけですが、天見小学校の子どもたちは、さらに上をいっていました。それは、「運動会を楽しむこと」です。「他学年のダンスを一緒になって、楽しんでいました。」「自分たちの競技を、心から楽しんでいました。」「応援を一生懸命し、楽しんでいました。」自分たちが自ら運動会に参加できている証拠ですね。楽しいと思える運動会が開けるなんて最高ではないですか。その気持ちは、友だちともつながっているから生まれるものだし、自分に曇りなく頑張っているから生まれるものだと思います。だから、天見小学校の全員に100点満点をあげたい運動会でした。

PTA 会長の田中さんのあいさつの中に、素敵な言葉がたくさんありました。「勝ち負けは必ず付きます。勝って喜ぶ、負けて悔しい、その気持ちも大切ですが、もっと大切なことがあります。勝ち負けだけを大人は見ているわけではありません。その後の行動に人間的価値があります。勝った人を拍手できる、負けた人のがんばりをたたえることができる・・・スポーツマンシップの素晴らしいあり方です。みなさんもそういう人になってもらいたいです。」その話を聞いて私は、オリンピックでのシーンで一番感動するところを思い出していました。それは試合後のお互いをたたえ合うシーンです。お互いの精一杯をたたえ合えるような「心の一流選手」にみなさんにもなってもらいたいと思います。今年も態度も含めて、素晴らしい運動会であったことが心から嬉しかったです。

校外学習・出前授業で学ぶこと…体験と学習の融合

6年 修学旅行・・・伊勢方面に9月27日・28日と行ってきました。 とてもいい修学旅行でした。行く先々で楽しめる君たちがいました。ど んな時間でさえ自分たちの最高の時間に変えてしまう不思議な力があ りました。それは、やっぱりルールをちゃんと守れたことから始まるで しょう。時間を守る。友だちと仲良く回る。この二つなくしては全員の 最高の時間にはならないからです。よく遊び、よく学び、よく食べ、よ く見て、よく感じる。朝5時に起きて全員で見に行ったあのすばらしい 朝日は、一生忘れられない朝日となる事でしょう。



|5年 大阪城・NHK 放送局・大阪歴史博物館|・・・10月23日に、ニュース現場の作り



方や特殊技術を学びに NHK 放送局を見学した後、歴史博物館と大阪城に行ってきました。大阪城に上ったことのある人も少なかったようで、天守閣から眺める大阪の景色は格別でした。下から見ても、城の立派さに感動しました。この地、大阪城で繰り広げられた政治や戦いや、いろんな歴史に思いをはせた時間となりました。

1年~4年 天王寺動物園・・・10月6日に天王寺動物園に行ってきました。 獣医さんのお話しで、いろんなことを教えていただきました。動物の骨や糞 なんかも見せていただきました。象の糞は臭くないということが、わかりま した。その後、4年生がたて割り班のリーダーになって、1年生から3年生 をいろんな動物を見に連れていってくれました。戻ってきたときには、4年

はいるとなった。



生は少々疲れた顔で「つかれたぁ」と言っていました。こうして、リーダーであることの 責任感が育っていくように思います。4年生のみなさん、お疲れ様でした。他の学年のみ なさんもよく協力できた一日でしたよ。

3年生 サンプラザ見学・・・スーパーの仕事を見せていただきました。お肉を加工や鮮魚、野菜等売り場のバックヤードを見せていただいたり、お店に買い物に来られていたお客さんにインタビューしたりして、疑問を解決していました。百聞は一見に如かずたくさんのことを学んできました。(10月20日)



6年生 観劇 大阪科学技術館見学・・・6年生は劇団四季の観劇の機会が回ってくる年も



あります。人気なので、隔年に一回程度各学校にチャンスが訪れます。役者さんたちが真剣に演じる劇を、生で見る機会はいい経験になります。その後うつぼ公園で、お弁当を食べたり、かくれんぼしたりして遊んだり、大阪科学技術館でもテクノロジーなゲームを通して、身体いっぱい使って学んだりと有意義な一日となりました。この日も6年



生、思う存分楽しみながら、素敵な時間を作っていました。(10月26日)

他にも・・・10月4日、鑑識の授業を駐在所の辻さんをはじめとする河内長野警察の方が



行ってくださいました。この日はインドネシアから大阪府警に研修に来られていた警察官の方との交流もあり、天見小学校にとって、めったとない経験をいっぱいさせていただいていることに感謝の気持ちでいっぱいでした。キャリア教育として鑑識の仕事に触れられたこと、また、体験したことと机上での学習とが一致したらこれ以上の学びはないと思います。